

TÍTULO: Personal de salud suficiente sería gran desafío de cara a Ómicron.				
Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
154404	2022-01-13	Publmetro	Crónica	6

Imagen 1/1

Personal de salud suficiente sería gran desafío de cara a Ómicron

Recontratar. El Colegio Médico pidió al gobierno aumentar la planta de la salud con funcionarios desvinculados.

Saturación. Ómicron produciría menos casos graves, pero el sistema de salud igual podría colapsar.

Diego Hermosilla P.

Encerrados en casa o de vacaciones en centros turísticos, los chilenos esperan la llegada del peak de casos de la variante Ómicron de Covid-19. Se preparan también los servicios de salud y en muchos lugares sienten que no están preparados.

Ayer mismo, el Colegio Médico hizo un llamado para reforzar las plantas. La doctora Claudia Chartier, prosecretaria de la organización, explicaba que “los equipos están cansados por la pandemia y por los intentos de atender las patologías desplazadas por la pandemia. Muchos están con licencias médicas, por distintas causas, así es que sugerimos a la autoridad fortalecer la atención primaria de salud y en los hospitales recontratando al personal que fue desvinculado (en septiembre) o que no se renovó el contrato por el cese del presupuesto”.

Desde la Confusam, que reúne a funcionarios munici-

pales de la Salud, su vicepresidente, Esteban Maturana, confirma que es necesario. “Es un despropósito que se haya disminuido el presupuesto y se haya echado gente”, reclama.

El problema también se hace urgente en regiones, donde la población flotante aumenta significativamente en destinos turísticos, generando más sobrecarga. Precisamente en uno, en Coquimbo, el Presidente Sebastián Piñera declaró ayer que Chile está bien preparado: “Estamos bien protegidos para enfrentar la variante Ómicron. Tenemos 4.847 casos, que es mucho, pero si lo comparamos con los 140 mil de países vecinos, estamos en una situación de buena protección, Creo que vamos a superar los 10 mil casos (diarios). El sistema de salud va a permitir prestar todas las atenciones médicas que las personas requieran. Ómicron es una amenaza, pero Chile está

mucho bien protegido”.



El personal de salud se encuentra cansado, muchos están con licencia médica. / ATON

mucho bien protegido”.

Hasta el cierre de esta edición, el Ministerio de Salud no tuvo hasta ayer una respuesta a la petición del Colmed. Por ahora, la medida más importante que se ha tomado de cara a la llegada de Ómicron es el regreso de la complementariedad público-privada en la atención, que se traduce en un fortalecimiento de camas.

Buena parte de la confianza y de las proyecciones se basan en que, en principio, Ómicron es más contagiosa, pero menos letal. Al respecto, la doctora Francisca Crispí, presidenta del Colmed

Santiago, aclaró que “como la variante se descubrió hace poco más de un mes, la información que tenemos es preliminar, en términos de que los estudios se han hecho con pocas personas y, algunos, in vitro (en laboratorio), no a nivel poblacional, como para tomar conclusiones definitivas sobre el comportamiento de la variante. Dicen que es más transmisible, las personas no se ven protegidas por anticuerpos ni esquemas de vacunación básicos”.

Para qué vacunarse, entonces. El investigador Tomás Pérez-Acle, del Centro Ciencia y Vida, asesor del Ministerio de

Salud, explica que “la vacuna sirve. Más que evitar la infección, evitan el desarrollo de la enfermedad grave. Un ejemplo es Nueva York, donde el número de personas no vacunadas hospitalizadas por síntomas severos es casi 20 veces mayor que el de vacunadas”.

Pérez-Acle destaca que Chile tiene una de las mayores tasas de vacunación del mundo: más del 90% de la población con esquema completo y cerca del 70% con dosis de refuerzo. Eso no quiere decir que la batalla esté ganada. “Si bien el impacto de Ómicron ya es mayor que el de Delta, no deberíamos alcanzar los



números vistos en otros países. Esperaríamos un menor impacto en las UCI, pero puede ser que aún así, tengamos un alto estrés en el sistema hospitalario de camas de baja complejidad”, cierra Pérez-Acle.